

D. O. M.  
EL SEÑOR

## Don Emilio Casaldueiro Morella

Falleció ayer a las seis de la mañana  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Su director espiritual y albacea testamentario, su desconsolada esposa doña María Escamilla, sus hijos Emilio, José y Jerónimo, hermanos don José Pascual Ahuir, primos y demás familia, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y ruegan asistan a la Misa "corpore insepulto", que se verificará hoy, a las once de la misma, en la iglesia parroquial de San Juan y San Vicente (Isabel la Católica) y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Gran Vía del Marqués del Turia, núm. 53, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

D. O. M.  
X aniversario  
EL SEÑOR

## D. Ricardo Ylario Ortells

Falleció el día 2 de Septiembre de 1915  
en su finca La Norta (Utiel)  
R. I. P.

Todas las Misas que se celebrarán hoy en la parroquia de San Juan Bautista y San Vicente Ferrer (hasta las nueve en la capilla de la Comunión y desde las nueve y media hasta las doce en la capilla-panteón de Nuestra Señora del Carmen), así como las de San Juan de Dios y de San Eugenio, residencia de las Hermanas de la Esperanza, en la parroquia-colegio de Padres Escolapios, Hermanas de Santa Ana y Hospital de Caridad, de Utiel, serán en sufragio de su alma.

Todos los meses, el día 2, se dirá también a su intención la Misa de nueve en la capilla de la Comunión de la iglesia parroquial de San Juan y San Vicente, y el día 3, a las siete, en la capilla de las Hermanas de la Esperanza.

Su viuda agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos.

D. O. M.

## Don Salvador Moret Aparisi

Que falleció el viernes 28 de Agosto  
R. I. P.

Sus aligidos esposa doña María Bonfía Caplliere, hijos Salvador y Amparito, padres don Salvador y doña María, hermanos doña Carmen, don Francisco, doña María, don José y doña Trinidad; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de estos actos pídidos, por lo que les quedarán agradecidos.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de esta archidiócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

### Un artículo notable

## Ante la próxima ofensiva

Pocos escritores españoles tendrán tan bien cimentada su fama de conocedores del alma y del problema marroquí como el ilustre publicista que firma sus crónicas periodísticas y africanas con el seudónimo de El Tobib Arrumi. Son dos periódicos de Madrid en los que colabora tratando de tan importantísimas cuestiones: «El Debate» e «Informaciones». No hace muchos días transcribimos en estas columnas un artículo notable publicado en el primero de dichos colegas. Hoy recogemos otro, notabilísimo también, publicado en el segundo, y que por su claridad en la visión del problema ha de contribuir a orientar a la opinión en el sentido de que no es la cuestión de Marruecos una cuestión de cumplimiento de una misión internacional, sino de instintiva defensa del propio solar de nuestra patria.

He aquí sus palabras:

«Dentro de muy breve plazo, lector, comenzará en Marruecos el desarrollo de un ciclo de operaciones combinadas entre los ejércitos y escuadras de mar y tierra de Francia y España en el Mogreb. Obedecen estas operaciones a un mismo objetivo, más político que militar, pues con ellas se trata de conseguir el aniquilamiento del prestigio del caudillo rifeño, que desde 1921 viene imposibilitando el normal desarrollo de la misión de paz que los dos países protectores tenían que realizar en Marruecos, para bien del país y para tranquilidad de Europa.

La agresividad rifeña, no se puede negar, ha llegado a límites verdaderamente alarmantes, y si a ella no se pusiera inmediato freno alcanzaría, quizá dentro del breve plazo de los meses del invierno venidero, proporciones de verdadero conflicto mundial; y no hay que olvidar que por el mundo viven repartidos más de cien millones de hombres unidos por la recia traba del fanático credo musulmán y que todos ellos, en mayor o menor grado, viven bajo la dominación o tutela impuesta de países occidentales, eternamente odiados por ellos.

Puestos a calcular las derivaciones que tendría el que quedase impune la audacia de las cabalas del Norte de África, probablemente llegaríamos a conclusiones que en los actuales momentos moverían a risa a los más de nuestros lectores, y sin embargo la historia del mundo autoriza a pensar en los más extremos efectos de las exacerbaciones del panislamismo. No pretendemos seguir ese camino de las hipótesis lejanas, aunque posibles, y preferimos referirnos únicamente a las realidades inmediatas, que en parte ya están planteadas con la intensidad de problemas vivos.

Figuran entre ellas la situación que se crearía a nuestras plazas del Norte de África, plazas de soberanía, verdaderos territorios hermanos, tan afectos a la unidad nacional española como puedan serlo los archipiélagos balear o canario. Ceuta y Melilla, donde los españoles vivimos desde hace cientos de años, no podrían subsistir, cuanto más prosperar, si en contacto con sus hoy esmerados «hinterlands» existiese un Estado bereber con las normas características de esta raza, siempre partidaria de la ley del más fuerte, porque el más fuerte sería en ese caso el Estado indígena, victorioso en sus empeños de independencia, conseguida contra la voluntad y el esfuerzo armado de dos grandes países. Sobre este extremo no sirve hacer estériles objeciones: la línea de contacto con los insomnidos será

## PERDIDA DE UN PERRO

raza lobo, pelo melado oscuro, que responde al nombre de DIP. Desapareció ayer por la mañana, de la calle de San Cristóbal. Al que lo presente en la misma calle, núm. 10, se le gratificará.

a España ni a Francia, porque ni una ni otra los llevarán a Marruecos, con los cuales cañones puede hacer impactos a los buques que naveguen en el Estrecho, a más de doce kilómetros de la costa rifeña.

No creo que tengamos que insistir sobre lo que representa para Francia el que continúe el jefe de la rebelión con su prepotencia y prestigio actuales. Ya dijimos en algunos de los artículos que enviamos desde Fez, que lo que allí preocupa no es tanto el problema de la rebelión rifeña en sí, ni aun la de las cabilas de la región del Uargá limitrofe del Rif o de la región del Lucus, raya de Yebala, como el de las disidencias que se han acusado en distintas latitudes del Imperio. El Atlas medio ha sido y es un constante peligro que Francia tiene a la espalda misma de la columna vertebral del protectorado; el Gran Atlas, si está sujeto y tranquilo es sólo por la voluntad de su jefe indiscutible hasta el presente, El Glaui; pero la adhesión de este pueblo acabará, aun en contra de su misma voluntad, el día en que Francia deje de evidenciar su fortaleza y superioridad en todos los órdenes, o el día en que frente al Glaui se levante un santón fanatizado de multitudes, al estilo de Bu Amar o del recientemente fallecido (por suerte de los franceses) Sidi Raho, que con el solo prestigio de su destrozada dhalaba de penitente alsagua, por la cual cambió las riquezas de sus palacios y propiedades, por no querer someterse a un sultán mediatizado por los cristianos, logró durante años tener en rebeldía gran parte del Sur del imperio, restando a la obra de civilización del protectorado grandes núcleos de la población indígena.

De otro lado, tampoco es dable olvidar que en Argelia y en Túnez son muchos los ojos que siguen con creciente y anhelo atención el desarrollo de los acontecimientos de Marruecos. El nacionalismo musulmán vive en el presente horas de verdadera excitación. Los jóvenes argelinos y los jóvenes tunecinos aprovechan todas las ocasiones favorables para ganar adeptos para sus organizaciones, nacidas al calor y a la imagen y semejanza de las triunfadoras organizaciones de los jóvenes turcos, y hoy vivificadas por la ejemplaridad de los éxitos de Abd-el-Krim y sus rifeños. La historia de Cuba y Filipinas puede tener al menor de-cuidado una segunda parte en Argelia y en Túnez. Los franceses no lo desconocen, ni olvidan que eso sería para su país mil veces más grave que el que incluso hubieran resultado vencidos en la Gran Guerra.

Toda esa importancia encerraría para España y para Francia el hecho de dejar a Abd-el-Krim en el disfrute de su actual prestigio, hijo de los éxitos efímeros y eventuales que circunstancialmente pudo conseguir, si quiera sólo fuese durante un breve período de meses. ¡Demasiado tiempo ha durado ya su falso prestigio, y bien dolorosas consecuencias ha tenido para todos el que no se atendiese a cortarlo de raíz desde su principio! Francia y España lo han comprendido así, y aun no siendo análogo para los dos países el interés definitivo sobre el asunto, y por lo tanto ya está demostrado que ha podido recibir cañones de 15, que no pudo tomar ni

## El mejor pueblo

Hemos presenciado recientemente en las calles de Madrid un espectáculo que nos sugirió varias consideraciones.

Vimos a la puerta de un edificio, en el que se hallaba instalada una oficina de recaudación de contribuciones, una larguísima cola de gente que se extendía por la calle, recostada en las paredes, sentada en las aceras y formando algunos corrillos, en espera de poder entrar para satisfacer el impuesto de sus recibos de contribución.

Ello nos hizo deducir las tres siguientes consecuencias: el pueblo espera a última hora a pagar (era, en efecto, el último día); el pueblo quiere pagar, porque hasta se sacrifica, y forma cola, y espera en la calle para pagar, y en cambio—y ésta es la tercera observación—, el que cobra no ofrece facilidades ni comodidades ningunas al que paga, que tiene que esperarse para hacerlo, de pie y en medio de la calle durante una infinidad de tiempos.

La primera consecuencia la de que el pueblo paga a última hora, no es reveladora, como algunos suponen, del abandono, sino de la miseria, de la dificultad para el pago, de lo recio y desproporcionado de los impuestos.

La segunda consecuencia, la de que el pueblo quiere pagar, no se desvirtúa con el supuesto de que no paga por voluntad, sino por miedo y por rehuir las penas que por la falta de pago se le imponen; porque si realmente fuera mal pagador, encontraría veinte mil medios en que apoyar su rebeldía. Tiene, pues, voluntad de pagar, a pesar de que el pago le es difícil y tiene que aguardar a última hora para poderlo hacer, lo cual demuestra la

excelente masa que para ser gobernado tiene nuestro pueblo.

Y la última consecuencia, la de las pocas consideraciones que al que tiene que pagar guarda el Estado, corrobora todavía más la buena cualidad de la masa popular; para ser regida por quien sepa regirla.

A buena hora cobrarían ni elastre, ni el panadero, ni el sombrerero, ni ninguno de los industriales que nos prestan servicio, si nos señalasen para que les pagásemos un día, un lugar y una hora determinados, y tuviéramos que sufrir, para hacer el pago, un par de horas de cola, en medio de la calle y con absoluta carencia de toda comodidad.

«Si quiere usted cobrar venga a casa a la hora en que esté, y si no se quiere pagar, no cobrará», le diríamos probablemente.

Somos, pues, dóciles a las órdenes del Gobierno; y si alguien se atreve a decir que en España no se puede gobernar, no achaque la dificultad a los gobernados, que no pueden ser más ideales, sino a los gobernantes, que no quieren o no saben cumplir con su misión.

Un pueblo que espera más de dos horas sentado en el bordillo de la acera de una calle para que le admitan el dinero que, arrancado de sus sudores, quiere dar para satisfacer los impuestos, es un pueblo que se deja llevar por todas partes y del que se podría hacer un pueblo próspero y feliz si hubiera cesteros habilidosos que supiera aprovechar los miembros que se ponen entre sus manos.

Fernando.

## Castellón

(POR TELEFONO)  
Castellón, 1.º

### Continúan los robos en Castellón

A los numerosos robos cometidos en los últimos días hay que añadir el verificado ayer en el domicilio de don Joaquín Guinot, calle de Ruiz Vila.

Los ladrones penetraron violentando las puertas, y ya estaban forcejeando el cajón de la escribana, donde se guardaba un fajo de billetes del Banco, cuando llegó el dueño de la casa.

Los ladrones, al verse sorprendidos, se dieron a la fuga sin lograr su objeto.

### Intento de suicidio

En Vinaroz ha intentado poner fin a su vida, cortándose una arteria del brazo, Vicente Martínez Estruch, de 20 años, natural de Valencia y empleado en la estación del Norte.

### En pro de la cultura

El gobernador ha publicado en el «Boletín Oficial» una circular acerca de los frecuentes casos en que los mozaletos ofenden con palabras groseras y apedrean a los ocupantes de los automóviles.

En la circular se excita el celo de los alcaldes para que impongan duros castigos a los que de tal modo procedan.

### Bendición de banderín

Mañana tendrá lugar el acto de la bendición del banderín de los somatenes de Esliada.

Actuará de madrina doña Ana Pérez.

## Ayuntamiento

### Los planes de las reformas urbanas

Si nuestro querido colega «Las Provincias» no hubiera sido tan vehemente y la queja pública la hubiera hecho al señor alcalde, sin dudarlo en forma poco adecuada a la buena armonía que ha existido entre nosotros desde que aparecimos en el estadio de la Prensa y a la buena amistad que nos une con su director y redactores, nos hubiera evitado el comentario.

El redactor de «Las Provincias» pudo oír el lunes, como los demás periodistas que hacen la información municipal, de labios del señor alcalde, que los planos están a la disposición de los periodistas y del vecindario; que se pueden examinar y sacar copias, y publicar y comentar.

Si a «Las Provincias» le prometieron una copia de los planos, espérela; nosotros fuimos a la montaña antes que la montaña viniera a nosotros, como pudo ir «Las Provincias» y no quiso.

El asunto es tan trivial, que no merece la pena insistir sobre él, ni siquiera sobre lo que dice respecto a la Cámara Agrícola, de la que opinamos lo mismo, con información o sin ella.

Preferimos la amistad del colega

## Espectáculos

Mañana.—El teatro de la Gran Vía.—El teatro de la Gran Vía.—El teatro de la Gran Vía.

## Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dan fe. Procedimiento científico, sin resortes ni acero.

Se dan facilidades para el pago de la curación.

Gabinete-consultorio: Ramón M. Ferras San Vicente III - Valencia.

refutarse su gaceta y a poner de manifiesto su afán de usufructo exclusivo de determinadas informaciones.

Pruebas para los caminos

El alcalde nos ha manifestado que en breve se realizarán pruebas de una materia asfáltica en los caminos, con el fin de ver si con ello logra evitarse la plaga del polvo que en los mismos existe.

Multas

El alcalde ha impuesto multas de 25 pesetas a los siguientes señores, por tener perros sueltos o sin bozal en la vía pública:

Don Enrique Olmos, calle de las Tenerías, 5; don José María Mellado, calle Muñoz Degraín, 4, y don Manuel Clemente Muñoz, calle Cuba, 9.

Decomisos

El inspector municipal de Veterinaria señor Criado López decomisó ayer y mandó al sumidero para su inutilización, por no estar en buenas condiciones para el consumo, once gallinas, nueve kilos de embutido y cuatro cajas de galletas.

El Banco de Crédito Local

Ha visitado al señor Oliag el señor Ferrandis Lluna, secretario del Banco de Crédito Local, institución creada, como es sabido, para facilitar préstamos a los Ayuntamientos. Parece ser que el Ayuntamiento de Valencia aportará capital a dicho Banco, aunque no puede precisarse la cantidad.

Recaudación del mes de Agosto

Por arbitrio de carnes; Matadero general, 99.738'35 pesetas; matadero del Grao, 14.484'18; matadero del Caballat, 8.816'52; matadero de Benimámet, 1.126'92; estaciones sanitarias, 39.936'50.

Por análisis y examen de substancias, 17.904'76. Por circulación rodada, 24.610. Por pescado, 4.166'66. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 17.716'13.

Por bebidas, 126.130'63. Total, 354.630'65 pesetas.

Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes; Matadero general, 3.635'05 pesetas; matadero del Grao, 480'89; matadero del Caballat, 286'23; matadero de Benimámet, 42'62; estaciones sanitarias, 1.129'35.

Por análisis y examen de substancias, 832'76. Por circulación rodada, 525. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 486'85. Por bebidas, 2.391'40. Total, 9.810'21 pesetas.

Anuncio

Se anuncia por el presente la subasta que se ha de celebrar para la construcción de los caminos de Tránsito, Monteolivete, Nazaret y establecimiento de vías metálicas de este término, con arreglo al proyecto, presupuesto, pliego de condiciones facultativas y económico-administrativas, aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento pleno en sus sesiones de 21 de Febrero, 26 de Marzo último, rectificadas en cuanto al precio de unidad de ciertas obras por la del 5 del actual, haciendo constar que en su tiempo fué aprobado por la Corporación y por el ilustrísimo señor delegado de Hacienda el presupuesto extraordinario, donde se consignó cantidad para esta obra con cargo al empréstito de 60 millones de pesetas; que han transcurrido los dos plazos de ocho días, según lo dispuesto en el artículo 26 del real decreto de 2 de Julio de 1924, sin que se haya producido reclamación alguna, y que el pliego de condiciones se ajusta a lo fijado en el artículo sexto del mencionado real decreto.

En el extracto del presente anuncio, y con arreglo al artículo séptimo del reglamento para la contratación de obras y servicios a cargo de las entidades municipales, se consigna:

1.º Que el objeto de la subasta es la construcción de los caminos de Tránsito, Monteolivete y Nazaret, e instalación de vías metálicas, y que consisten: A) Construcción de la explanación del camino de Tránsito del Este, trozo comprendido entre el río Turia y la carretera de Valencia a Ademuz. B) Colocación de vías metálicas en dicho trozo y en el de Tránsito del Este, entre la carretera a Ademuz y la avenida del Puerto; Tránsito primera sección, Tránsito segunda sección y en los caminos de Monteolivete y Nazaret. C) Construcción del firme de las entrevistas y adoquinado en las entradas y salidas de los pasos a nivel.

2.º Que la subasta tendrá lugar en Valencia, Casas Consistoriales, el día 15 del próximo Septiembre y hora de las doce, bajo la presidencia del alcalde o teniente en quien delegue, y el designado por la Comisión Permanente.

3.º El tipo que ha de servir de base en la licitación es el de 4.068.475'20 pesetas a la baja. 4.º Las proposiciones se harán por escrito en papel sellado de clase 11.ª, con sujeción al siguiente modelo: D. . . . vecino de . . . . enterado del proyecto, presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económico-administrativas, aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento pleno para contratar la construcción de las obras del firme y reparación de los caminos de Tránsito, Monteolivete y Nazaret, y establecimiento de vías metálicas, se obliga a realizar las expresadas obras por el tipo de subasta de 4.068.475 pesetas 20 céntimos, con la rebaja del . . . . (en letra) por ciento, aplicable a todas las aludidas obras que realice y le sean de abono, según el proyecto, presupuesto y pliego de condiciones antes citados. (Fecha y firma del proponente).

5.º El plazo para presentar proposiciones será desde el día siguiente de publicado este anuncio en la «Gaceta de Madrid» hasta el anterior al que se celebre la licitación, en los días laborales y horas de oficina, que son de nueve a catorce, en la secretaría del Ayuntamiento de Valencia.

6.º Para tomar parte en la subasta será necesario acreditar, por medio del oportuno resguardo, haber depositado en la Caja municipal, en la general de depósitos o en una de sus sucursales la cantidad de 203.423'76 pesetas, o sea el 5 por 100 de la cantidad fijada como tipo para la subasta, cuyos depósitos provisionales serán devueltos después de la adjudicación definitiva de la obra, excepto el del rematante.

A todo pliego de proposición se acompañará por separado el resguardo aludido, la cédula personal de licitador, el timbre que ha de colocarse en el resguardo de aquél, y en su caso, la copia del poder. Si un mismo licitador presentase más de un pliego bastará que en cualquiera de los que presente acompañe estos dos últimos documentos.

7.º Hecha la adjudicación definitiva de la obra quedará obligado el rematante a acreditar documental y verbalmente, dentro de los diez días siguientes a la notificación del acuerdo de la adjudicación, haber convertido el depósito provisional en fianza definitiva, que será de 406.847'52 pesetas, o sea el 10 por 100 de la cantidad tipo.

8.º El plazo de duración de las obras será el de 16 meses, a partir de 20 días después de constituida la fianza definitiva.

9.º El contratista percibirá el precio del contrato en cantidades parciales correspondientes a las certificaciones mensuales de obra ejecutada y por unidad de kilómetro, que expida el ingeniero de la Administración, dentro del plazo de 15 días de presentadas en la secretaría del Ayuntamiento.

Las cantidades que perciba el contratista tendrán carácter provisional, y éste estará sujeto a la liquidación general de las obras, sin que pueda alegar derecho alguno respecto a los precios y valoraciones que figuren en las relaciones o certificaciones mensuales.

No obstante lo establecido, el contratista tendrá derecho a que se abone el 70 por 100 del material y accesorios de las mismas, acopiados a pie de obra, y el 30 por 100 restante al quedar ejecutada la instalación y obras contratadas, siempre que dicho material reúna las características de dimensiones, superficie, peso y demás que se fijan en los artículos 28, 29, 30 y 32 del pliego de condiciones facultativas y sometido a experiencia, informe favorablemente el ingeniero de la Administración.

10. Los letrados que han sido designados para el bastante de poderes, que forman el cuerpo municipal de Letrados, son: don Tomás Jiménez Valdivieso, don Bernardo Castañeda Pérez, don Julio Mora Marzal, don Luciano Burgos Romero, don Francisco Romero Garcia, don Mario Zamora Mora y don José Correa Martín.

11. La Memoria, presupuesto, pliego de condiciones facultativas y económico-administrativas y demás documentos relacionados con dicha obra, se hallan de manifiesto en la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento de Valencia, sección Mejoras de Valencia.

Valencia 29 de Agosto de 1925. El alcalde, Oliag.

Servicio meteorológico de Levante

1.º de Septiembre. Estado atmosférico general a las siete de la mañana. Radiogramas recibidos en la Universidad de Valencia: Se ha acentuado la depresión del mar Glacial y persiste el anticiclón del Occidente europeo, persistiendo en intensidad.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Trinqueto de Caballeros, 14

Casa Panoah. Recomendamos esta casa a nuestros lectores. Bajada San Francisco, 1 Valencia. NUEVO COLEGIO-INTERNADO que los Hermanos de las Escuelas Cristianas ofrecen a las familias. Se admiten alumnos internos, medioternos y externos, para la Primera enseñanza elemental, superior y comercial, y la Segunda enseñanza. PIDANSE PROSPECTOS AL Colegio del Sagrado Corazón Estanislao Figueras TARRAGONA

DE MADRID Shakespeare habla castellano

Inútil sustraerse a la emoción con que lo hemos leído. El heredero de la corona de Inglaterra—esto es, la Inglaterra del mañana, si Dios lo quiere así—vive ahora la América española. Su estancia actual es en la Argentina. Y allí, en La Plata, ha aceptado un almuerzo en la residencia del gobernador; al fin de la comida, el príncipe de Gales ha pronunciado un brindis en correcto castellano. He aquí el motivo de nuestra emoción. Una multitud de nuestros hermanos, aclamando al príncipe sajón, realizaba un acto de cortesía, que no puede extrañarnos ni disgustarnos. Otro príncipe de Gales nos visitó cuando América era nuestra, en un rebozar de poderío, que aún duraba, aunque con síntomas de extinción. La capital de España se vistió sus galas mejores y ofreció, por cierto, una conmovedora explosión de fe eucarística al augusto huésped, que, protestante y todo como era, se admiró de la magnificencia de un Corpus español... Este príncipe subió luego al cadalso. Era Carlos II Stuarto.

Otro príncipe de Gales viaja ahora por la otra España; pero que es tan ésta, que el príncipe de ahora, aunque no está en la España madre, se ve precisado a hacer lo que no creyó preciso hacer en Madrid el huésped ilustre de la corte de los Felipes: hablar la lengua de Cervantes. He aquí una señal de poderío espiritual y de supervivencia que en vano negarán los enemigos más encarnizados de España... entre los que se cuentan, para vergüenza suya, algunos españoles. Pero se engañará quien vea en esto una deferencia de huésped bien educado y gran señor; es también una previsión, un apercebimiento para el porvenir, un práctico pretexto para las luchas pacíficas del mañana.

El castellano del príncipe ha de ir en las maletas de los viajeros, en los muestrarios de los comisionistas, en las marcas y características de la producción fabril, en los labios—claro que no en el corazón—de los propagandistas del protestantismo, cuya fuerza y tesón proseliticos oteaba con excelente buen sentido, por esta vez, Enrique Gómez Carrillo. América española, conquistada en sus mercados y en su convicción religiosa, sería, sí, América; pero española de ningún modo.

Y entretanto, nosotros nos llamamos la vida discutiendo si es llegada la hora de que España visite a sus hijas de Indias con algo más que con sonetos, odas, abrazos líricos y ecos de fiestas de la Raza. Victor Espinós.

Taurómacas

La corrida de los empleados de la Diputación. El próximo domingo se celebrará en nuestra plaza un atractivo espectáculo a beneficio del Montepío de los Empleados de la Diputación. Se dividirá la fiesta en dos partes. En la primera se celebrarán a la vez, en plaza partida, dos espectáculos: en un lado Llapisera, Charlot y Don José desarrollarán su torero cómico con dos becerros, y a la vez, en la otra media plaza, los noveles lidiadores José Durá y Rafael Ramos del Toro, se las entenderán con dos uteros. El público podrá apreciar a la vez las incidencias del torero cómico y del serio. Actuará de sobresaliente «Coca» de la Carrera de Melilla. Mientras se desmonta la valla que divide el ruedo, se rifará un precioso reloj de oro de la casa Coppel, valorado en 500 pesetas. Después se picarán banderillearán y serán muertos a estoque cuatro novillos de don Melquiades Flores, actuando de matadores Tomás Jiménez y Vicente Barrera. Con estos atractivos y el de los precios, que serán económicos, la Plaza se verá llena el próximo domingo.

Diario religioso SANTORAL DE HOY. Santos Esteban, rey de Hungría; Antolín, Máxima, Zenón, Concordio y Teodoro, mártires; Elpidio, Obispo; Evodio, Hermógenes y Calixta, mártires. El Oficio y la Misa son de San Esteban, con rito semidoble y color blanco. Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem». DE MAÑANA.—En Valencia, el martirio de los Beatos Juan de Perusia y Pedro de Saxoferrato, protomártires de la religión franciscana; Santos Fobes, Basilisa, Serapia, Eufemia, Dorotea, Tecla y Erasmo, vírgenes y mártires, y los Beatos Antonio IXida y Francisco de Jesús. El Oficio y la Misa son de los Beatos Juan y Pedro, con rito doble y color encarnado. CULTOS CUARENTA HORAS.—Terminan en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, por la Cofradía de San Gil, abad. Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde. Mañana principiarán en la iglesia del Calvario público. Se descubrirá a las seis. ADORACION NOCTURNA.—Turno de Corpus Christi. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena. A JESUS SACRAMENTADO.—Jueves eucarísticos. En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las 6'30 y a las ocho, Misas de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa. En Santa Catalina y San Agustín, a las siete, Misa de Comunión. En Santos Juanes, a las siete, Misa de Comunión. En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación. En el Salvador y Santa Mónica, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión. En el Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión. En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las 7'30, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa. En la iglesia del Temple, a las seis y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa, con plática por el Padre Crescencio Ortiz, Redentorista. A LA VIRGEN DEL CONSUELO.—Triduo. Mañana dará principio en la iglesia de San Julián y Santa Basilia, con Misa rezada a las siete y media en el altar de la Virgen, y ejercicio a las seis de la tarde, en que predicará don José Sanchis Castelló, Capellán del convento. A SAN GIL, ABAD.—Novenario. Termina en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las cinco de la tarde, con solemne ejercicio y sermón a cargo del Padre Vicente Alós, procesión claustral y reserva de final de Cuarenta Horas, y después será dada a besar la reliquia del Santo Abad. Mañana, a las nueve y media, aniversario por los cofrades difuntos. A LA VIRGEN DEL PILAR.—Corte de Honor. Hoy, como día 2, en la iglesia parroquial del Pilar y San Lorenzo habrá, a las siete y media, Misa de Comunión, y turnos de vela desde las seis y media hasta las doce y media.

Movimiento de población 1.º de Septiembre. Nacimientos, 14. Defunciones, 8: Rosa Soler Roig, de 41 años, de neurosífilis cuaternaria. Alfredo García Reus, de 47 años, de tuberculosis. Ricard Rosell Soriano, de 6 meses, de enteritis. Pascual Fuster Tomás, de 66 años, de asistolia. Fernando Lluch Cebrí, de 13 meses, de gastroenteritis. Rosa Carreras Tortosa, de 78 años, de bronquitis. Antonio Campos Cebrí, de 90 años, de marasmus senil. Salvadora Gimeno Agustín, de 3 meses, de hidrocefalia congénita. Matrimonios, 1: Rafael Ballester con Amparo Peirats.

Movimiento de población

1.º de Septiembre. Nacimientos, 14. Defunciones, 8: Rosa Soler Roig, de 41 años, de neurosífilis cuaternaria. Alfredo García Reus, de 47 años, de tuberculosis. Ricard Rosell Soriano, de 6 meses, de enteritis. Pascual Fuster Tomás, de 66 años, de asistolia. Fernando Lluch Cebrí, de 13 meses, de gastroenteritis. Rosa Carreras Tortosa, de 78 años, de bronquitis. Antonio Campos Cebrí, de 90 años, de marasmus senil. Salvadora Gimeno Agustín, de 3 meses, de hidrocefalia congénita. Matrimonios, 1: Rafael Ballester con Amparo Peirats.

Pescadería Cantábrica

Pescados frescos y mariscos de todas clases. Conservación en cámaras frigoríficas. SERVICIO A DOMICILIO San Vicente, 167 - Tel. 1625

En cuarta página: Un año de prueba

El Consejo directivo de esta entidad se ha reunido en los salones de la Cámara Oficial Agrícola, tratando de los importantes problemas que en la actualidad está a informe de la comisión técnica, presidida por el vicepresidente del Consejo de la Economía, señor Castedo. Con este motivo, se trató del viaje de parte de los miembros de la misma, que piensan realizar a las comarcas vitícolas, y se formuló un principio de programa para esta región. Se acordó asistir a una nutrida comisión del Consejo a la asamblea organizada en Madrid por el Casino de Labradores de Valdepeñas, la cual se celebrará el 10 de los corrientes, en los salones del Círculo de la Unión Mercantil. A ella asistirá también la Confederación. Se tomó el acuerdo de que asistan las demás representaciones de Alicante y Murcia. Con otros asuntos referentes a la publicación del «Boletín» y otros de menor interés, se dió por terminada la reunión, con el acuerdo de volverse a reunir al regreso de la asamblea de Madrid. También se dió cuenta del siguiente telegrama recibido de Tafalla: «Magna asamblea viticultores navarros celebrada Tafalla acordó por aclamación, a mi propuesta, ingresar en la Confederación Nacional de Viticultores. Salúdoles.—Juan José Alonso.»

Unión de Viticultores de Levante. El Consejo directivo de esta entidad se ha reunido en los salones de la Cámara Oficial Agrícola, tratando de los importantes problemas que en la actualidad está a informe de la comisión técnica, presidida por el vicepresidente del Consejo de la Economía, señor Castedo. Con este motivo, se trató del viaje de parte de los miembros de la misma, que piensan realizar a las comarcas vitícolas, y se formuló un principio de programa para esta región. Se acordó asistir a una nutrida comisión del Consejo a la asamblea organizada en Madrid por el Casino de Labradores de Valdepeñas, la cual se celebrará el 10 de los corrientes, en los salones del Círculo de la Unión Mercantil. A ella asistirá también la Confederación. Se tomó el acuerdo de que asistan las demás representaciones de Alicante y Murcia. Con otros asuntos referentes a la publicación del «Boletín» y otros de menor interés, se dió por terminada la reunión, con el acuerdo de volverse a reunir al regreso de la asamblea de Madrid. También se dió cuenta del siguiente telegrama recibido de Tafalla: «Magna asamblea viticultores navarros celebrada Tafalla acordó por aclamación, a mi propuesta, ingresar en la Confederación Nacional de Viticultores. Salúdoles.—Juan José Alonso.»

REGION SUECA

Crónica.—De todo un poco.—Hace más de un mes que el alma de aquel ángel de caridad, de aquella santa Religiosa que fué superiora del asilo de la Encarnación, Sor María Teresa Vergara, ha volado al cielo. Su muerte fué sentidísima, como lo prueba el hecho de que desfilara todo el pueblo ante su cadáver y la manifestación de duelo que dió en su entierro, pues asistieron todas las alumnas de los colegios de la población y numeroso público, que presenciaba el paso del funesto cortejo, que era presidido por la Junta del Patronato. Pero no parece que el pueblo quedase satisfecho, y por eso quiso testimoniar su gratitud para con aquella que fué una madre de los pobres, un consuelo para los afligidos y desgraciados, concurriendo al funeral que se celebró el día 25 en la iglesia parroquial, al que asistieron Hermanas de Valencia y provincia. Las del asilo de la Encarnación y las huérfanas rodeaban el túmulo, y la presidencia la formaba la citada Junta del Patronato. Fué cantada la misa de don Justo Belver por la «Schola Cantorum» parroquial.

La nube de tristeza en que dejó envuelta esta ciudad la muerte de la llorada Sor María Teresa, parece se ha disipado un tanto con el nombramiento de Sor Agustina Lergo para el cargo que dejó vacante aquella, siendo recibido con júbilo por la Comunidad de Hermanas y huérfanas y pueblo, pues todos reconocen en la nueva Superiora gran talento y una virtud mayor, digna de ser sucesora de Sor María Teresa. La enhorabuena y «ad multos annos».

El señor Cura y Junta de Obras de la parroquia, agradecidos a la ayuda tan eficaz que el vecindario de Sueca ha dispensado con sus limosnas para la ejecución de las mismas obras, acordaron celebrar triduo los días 28, 29 y 30 del pasado mes a la Santísima Virgen de Sales en su iglesia, implorando de la Señora la gracia de recoger los frutos de la tierra, que es la riqueza de este pueblo, y que ahora en que las tormentas son frecuentes están expuestas a perderse, trayendo la ruina a muchos hogares. Los actos del triduo consistieron en Misa de Comunión y ejercicio los tres días, y el último Misa cantada con sermón. La parte musical estuvo a cargo de la capilla de música de Nuestra Señora de Sales, dirigida por don Justo Belver.

Una de las cosas que llama más la atención de los forasteros, son las grandiosas obras que se están efectuando en la iglesia parroquial de esta ciudad. Verdaderamente que hacían falta, pues parece que contrastaba mucho con la fama de ser Sueca una de las poblaciones más ricas y piadosas de la provincia el tener un templo parroquial tan pobre en arquitectura y pequeño para lo que es la población. Dióse cuenta de ello el señor Cura, y publicó una hoja impresa haciendo ver la importancia y necesidad de una gran reforma. El Clero y pueblo respondieron con entusiasmo, se hicieron colectas, entregaron sus limosnas, y gracias a ello hoy vemos terminadas la capilla de Comunión, con su cúpula, las sacristías, dependencias parroquiales, crucero y cúpula, que la iglesia no tenía, y muy pronto, con el auxilio de Dios, que no abandona aquellas empresas que se hacen para su honor y gloria, y con las limosnas de

los hijos de Sueca, realizadas nuestras obras con feliz término de las obras, que serán coronadas con gran gloria para la bendición de la tierra. No puedo acabar esta columna sin hacer resaltar la necesidad que se nota en esta población, especialmente agrícola, de prepararse para la próxima recolección de arroz, y al mismo tiempo para las fiestas de la Virgen de Sales, que se celebran este mes, a las que se dice asistirá la banda de música del regimiento de Infantería de Marina, de Cartagena. De los preparativos de la fiesta y novenario está encargado el elocuente Magistral don Basilio Metropolitana de Valencia, doctor Chillida. El día 9 comenzará la novena que la piadosa dama de esta ciudad, doña Josefa Ballester, cumpliendo el legado de su esposo, ofrece a la Santísima Virgen de Sales, procurando de su parte que resulte lo más hermoso posible. También suponemos se realizará el homenaje al maestro Ferrer, preclaro hijo de esta ciudad. El programa de fiestas será, como en años anteriores, tracas,uegos artificiales, bailes, verbena, partidos de fútbol, conciertos musicales, tómbola, etc., etc., que hoy agradan al público de hoy.—Bon-vent.

ADZANETA DEL MAESTRE. En pleno período de fiestas, está desarrollando el programa anunciado, con el mayor esplendor. Los dos toros lidiados fueron, sobre todo el más pequeño, de una bravura y nobleza sin límites, por lo que pudieron lucir sus facultades el diestro Llavertio y cuadrilla, recibiendo ovaciones. Digno de todo elogio ha sido el generoso desprendimiento de dicho diestro y cuadrilla, donando en favor de los pobres el importe de su contrato. Con gran solemnidad se celebraron los oficios divinos dedicados a los Santos Patrones San Bartolomé y Santos Abdón y Senén, con la asistencia de las dignas autoridades locales. Predicó el elocuente orador doctor Portillo, Magistral de Barcelona, que hizo gala de sus grandes dotes y por ello recibió infinitas enhorabuena.

El pronunciado en honor de Santos Abdón y Senén fué digno gemelo del anterior. Los conciertos musicales, ejecutados por la banda Municipal, dirigidos por don Rodrigo Monfort, fueron excelentes, así como el afamado dulzainero de Tales señor Ramos logró grandes aplausos. Las verbenas, concurrenciosas, haciendo un decorado de buen humor, con espléndida iluminación, variados fuegos artificiales y elevación de globos y aerostatos. Las cañas, divertidísimas, habiendo merecido de una novedad extraordinaria que gustaron en gran manera. La afluencia de gente forastera extraordinaria, quedando por ver muy pocos hijos de esta villa que residen fuera.

Sucesivamente tendré a cargo a los lectores del desarrollo de estos festejos extraordinarios.—El correspondiente.

Triunfo de la ciencia

Tortosa e Hijos Especialistas herólogos. Hernias (quebraduras), costumbres que sea su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, mediante la intervención de los aparatos y vendajes de nuestra invención. Ojo con los intrusos, que pretenden tomar nuestro nombre, sorprendiendo a los incautos con malas imitaciones de nuestros aparatos y especialidades. Mi cura está al alcance de todos, por ser la más positiva y económica, y con recomendación médica, la que mejor se soporta en todas las edades. En Valencia: Bajada de San Francisco, 9, todos los meses, del 29 al 5 del mes siguiente. Sucursales: Onteniente: Maynés, número 90; Cartagena, Puerta de Murcia, 21.

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones de Dr. Valley. Usarlas por bigiense para evitar contagios.

Dr. Valley

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Trinqueto de Caballeros, 14

# 3.200 - Este es el premio gordo

3.200.--Vendido en la Lotería de la Subasta.

3.200.--Expendido por Bello, el hombre afortunado.

3.200.--Amparito sonríe y Bello también.

3.200.--100.000 pesetas. 20.000 duros.

3.200.--El anterior y posterior. Bello.

3.200.--La centena. Bello.

## LOTERIA DE LA SUBASTA - ADMINISTRADOR: D. JUAN BELLO

25.385: Mil quinientas pesetas. Expendido por Bello.--25.385: Otrá prueba de la suerte de Bello.--25.385: Los poseedores dan las gracias a Bello.--25.385: Los billetes y décimos de la Lotería de la Subasta se admiten en las casas de compraventa. El día del sorteo se sabe que es dinero. En esta Administración pueden adquirir billetes y décimos para el sorteo de Navidad y extraordinario de la Cruz Roja.

### Últimas novelas de la Colección Princesa:

- «El rey que tuvo un solo amor», por Juan Laguía Lliteras.
- «La doble farsa», por G. de Wailly.
- «Amada en el dolor», por René Star.
- «Silencio heroico», por J. de la Brete.

Librería Chirivella - Zaragoza, 14 - Valencia

## Noticias de Madrid

### Prensa oficial GACETA DE MADRID

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Aprobando el programa para los ejercicios de oposición para proveer las plazas de profesores y auxiliares de los laboratorios de Aduana.

Nombrando una comisión, encargada de la conversión de la Deuda. Aprobando el reglamento de las Asociaciones benéficas.

Aprobando el reglamento para la distribución del 10 por 100 de las multas impuestas por la Hacienda. Disponiendo que se proceda a la revisión de los reglamentos de los cuerpos de Vigilancia y Seguridad.

Disponiendo que los mozos de carga de barcos tengan la necesaria aptitud física y no excedan de 40 años de edad.

Ordenando que se explore la voluntad de los alumnos de la Academia de Infantería que hayan terminado el segundo curso, que deseen servir en el cuerpo de Infantería de Marina.

Dictando reglas para las oposiciones para cubrir las plazas vacantes de alumnos internos en los establecimientos benéficos entre los alumnos de la Facultad de Medicina.

DISPOSICIONES DE GUERRA El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes:

Nombrando ayudante de campo del general Gómez Monis al comandante de Infantería señor Gómez Marín.

Nombrando una comisión para marcar los límites entre España y Portugal, formada por el teniente coronel señor Macías, comandante señor Greso y capitán señor Casipos.

En los Ministerios PRESIDENCIA El general señor Magaz despachó esta mañana con los subsecretarios de Instrucción, Marina Guerra y Trabajo.

Luego recibió la visita del doctor Cortezo.

El subsecretario de Fomento Ha marchado a Barcelona el subsecretario de Fomento con el ingeniero jefe agrónomo don Guillermo Quintanilla, para inspeccionar los servicios agrónomos de Barcelona y Tarragona.

Asistirá al 50 aniversario del Centro Agrícola de Villafranca del Panadés.

También visitará la Estación Ecológica de Reus.

Durante su ausencia se encargará de la subsecretaría el director general de Agricultura señor Arce.

Acerca del crimen de Carabanchel. El hijo del anciano Moya, asesinado hace tiempo al cruzar una vereda de Carabanchel, ha declarado ante el juez, creyéndose que ha dicho cosas muy interesantes.

Ha sido encarcelado un sujeto llamado Fernando Ontraje, alias Chaturra, panadero de oficio, por suponerse autor del crimen.

Chaturra fué socio fundador del Sindicato profesional de panaderos, del cual es presidente el hijo de la víctima.

Estos días se observaba en el detenido la obsesión del crimen, hablando constantemente de él y asegurando que no serían descubiertos sus autores.

Se ha observado que Chaturra no se acercó por el Sindicato desde que fué muerto el anciano.

Parece que éste fué muerto por equivocación, pues el designado para ello era un maestro de obras apellidado Gallego.

La noche del crimen debía cruzar por la vereda el citado Gallego, llevando encima 3.000 pesetas.

Los bandidos Antequera.—Ayer tarde, cuando regresaba a su domicilio el automóvil propiedad de don José Herrera con un amigo apellidado San-

chez, le fué dado el alto por un individuo, que antes de poder pararse les hizo un disparo de escopeta.

Resultó herido el señor Sánchez. El señor Herrero puso el auto a toda marcha, siendo objeto de un segundo disparo, cuyo proyectil se alojó en la caja.

Mujeres bravías Granada.—En Tajarfa riñeron Carmen García y Carmen Vargas.

Esta resultó con una herida de arma de fuego en el costado izquierdo.

La benemérita detuvo a la agresora.

Incendio en un cuartel Logroño.—Calculase en dos millones las pérdidas ocurridas en el incendio del cuartel del 13 regimiento ligero de Artillería.

Los bomberos lograron aislar el fuego, evitando que se propagase al polvorín, de donde extrajeron 3.000 proyectiles.

MARRUECOS Explosión a bordo de un buque Algeciras.—Ayer fondó el cazatorpedero «Cadarso».

Hoy se espera al «Bustamante» y otros buques.

La bahía está muy animada con los buques de guerra franceses y españoles.

A bordo del vapor «Lorente», que hace el servicio de pasajeros a Ceuta, se originó un incendio en unas materias explosivas, resultando trece heridos graves.

Afortunadamente ocurrió el suceso antes de que embarcaran los pasajeros y después de haber descargado las municiones y otros efectos de guerra que conduce el barco diariamente.

Llegada de un delegado norteamericano Tetuán.—Procedente de Tánger ha llegado el teniente coronel Marguit, jefe del Estado Mayor norteamericano.

Le acompaña el comandante Portillo, puesto a su disposición por el general en jefe.

Telegramas de felicitación Tetuán.—Continúan llegando de algunas localidades españolas frases de aliento para el ejército.

El alcalde de Luque ha enviado el siguiente despacho: «Reunidos hoy en celebración de actos patrióticos y culturales, este pueblo dedica un cariñoso recuerdo de admiración y gratitud a ese bravo ejército, salvador del honor de España.»

El general Navarro ha contestado lo siguiente: «Este ejército queda muy reconocido al telegrama que le dirige con motivo de la celebración de actos patrióticos. Ruego haga llegar a los habitantes de esa villa nuestra gratitud y saludos.»

El alcalde de San Fernando ha enviado este telegrama: «Reunida la Corporación municipal para recibir al gobernador civil se acordó enviar un saludo a V. E. y al glorioso ejército, cuyos héroes son objeto de recuerdo, y a cuyos mártires hemos rendido modesto homenaje, depositando flores sobre la tumba de los que murieron en el campo de batalla y reposan en este pueblo.»

El barón de Casa Davalillos ha contestado: «El ejército y el alto mando de África agradecen sinceramente el cariñoso saludo que nos dirige esta Corporación municipal con motivo de reunirse para esperar la llegada del gobernador civil, correspondiendo con otro muy expresivo para las autoridades y habitantes de esa ciudad, al que se une la gratitud que nos produce el homenaje rendido ante la tumba que guarda los restos gloriosos de los mártires que sucumbieron aquí y reposan en el cementerio de ese pueblo.»

DESCACHADOS «Otar Jarb», para Alicante, de tránsito. «L. Maru», para Liverpool, con cebolla y cargo general.

A LA CARGA «J. J. Siste», para Barcelona. «Balear», para Ibiza, Palma y Mahón. «Skulda», para Dublín y Belfast. «Zeus», para Amsterdam y Rotterdam. «Ellen», para Manchester. «Farro», para Londres. «Azehello», para Liverpool. «Alicante», para Hamburgo. «Manchurian», para Liverpool.

DESCARGANDO «Cardonia», cargo general. «De Nortengen», carbón. «Conde de Zúbriga», carbón. «Mercurio», carbón. «Sisra», maíz. «Albata», pirla. «Mar Adriático», maderas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO 1.º de Septiembre. ENTRADOS «J. J. Siste», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Balear», de Ibiza, con pasaje y cargo general. «Cardonia», de Galveston, con cargo general.

«Manchurian», de Palermo, de tránsito. «Mar Adriático», de Barcelona, con maderas. «Ellen», de Sevilla, en lastre. «Zeus», de Tarragona, con cargo general y tránsito. «Skulda», de Barcelona, en lastre.

DESCACHADOS «Otar Jarb», para Alicante, de tránsito. «L. Maru», para Liverpool, con cebolla y cargo general.

A LA CARGA «J. J. Siste», para Barcelona. «Balear», para Ibiza, Palma y Mahón. «Skulda», para Dublín y Belfast. «Zeus», para Amsterdam y Rotterdam. «Ellen», para Manchester. «Farro», para Londres. «Azehello», para Liverpool. «Alicante», para Hamburgo. «Manchurian», para Liverpool.

DESCARGANDO «Cardonia», cargo general. «De Nortengen», carbón. «Conde de Zúbriga», carbón. «Mercurio», carbón. «Sisra», maíz. «Albata», pirla. «Mar Adriático», maderas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO 1.º de Septiembre. ENTRADOS «J. J. Siste», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Balear», de Ibiza, con pasaje y cargo general. «Cardonia», de Galveston, con cargo general.

«Manchurian», de Palermo, de tránsito. «Mar Adriático», de Barcelona, con maderas. «Ellen», de Sevilla, en lastre. «Zeus», de Tarragona, con cargo general y tránsito. «Skulda», de Barcelona, en lastre.

DESCACHADOS «Otar Jarb», para Alicante, de tránsito. «L. Maru», para Liverpool, con cebolla y cargo general.

A LA CARGA «J. J. Siste», para Barcelona. «Balear», para Ibiza, Palma y Mahón. «Skulda», para Dublín y Belfast. «Zeus», para Amsterdam y Rotterdam. «Ellen», para Manchester. «Farro», para Londres. «Azehello», para Liverpool. «Alicante», para Hamburgo. «Manchurian», para Liverpool.

## Lotería de la plaza de la Virgen

El número 3.066 premiado con la segunda suerte de 60.000 pesetas y cinco decenas de la centena del mismo, han sido vendidos en esta antigua y afortunada Administración. Billetes a la venta para Navidad, y extraordinaria de la Cruz Roja.

En la zona francesa el enemigo está fortificando Tsul. En el Watsan reina calma.

Melilla.—Se sabe que los franceses operan con éxito en Benicorre, desalojando a los árabes de sus posiciones en un frente de 20 kilómetros.

Los franceses avanzan por el valle de M' Ter para caer por los desfiladeros sobre Beniurriagué.

Han llegado los comandantes Lacasa, Gutiérrez y Félix. Se ha encargado del negociado de Prensa el comandante González.

### El «Gordo» en Valencia

100.000 pesetas Bello, siempre Bello

Se ha propuesto don Juan Bello, el acreditado administrador de la Lotería de la Subasta, que agotemos todos los adjetivos acerca de su buena suerte, y lo va a conseguir.

Bien es verdad que ya es sabido que cuando toca un premio importante, salvo raras excepciones, todos dicen: «Ya sabemos de qué administración es, de la Lotería de la Subasta; está expendido en casa Bello.»

Y ayer, cuando todos supieron que el primer premio había correspondido a Valencia, todos dijeron: «Amparito, la de la Subasta, ha expendido el billete que corresponde al número 3.200.»

Y así ha sucedido. El 3.200 ha sido expendido en la administración de la Subasta, y Bello, con su eterna sonrisa de hombre satisfecho, lo confirma y añade:

«También el 25.385, expendido aquí, ha salido premiado con 1.500 pesetas, sin olvidar que los números anterior y posterior, así como la centena del premio mayor, también se han vendido aquí.»

Ello sin contar los premios pequeños, que son muchos, ni tampoco el que en el sorteo anterior dió un premio de cincuenta y dos mil duros, así como cuatro mil el anterior sorteo de tres pesetas.»

Y ya es sabido, cuando se diga o sepa que algún premio está en Valencia, ya se sabe, la administración afortunada es la de la Subasta, junto a los calzados La Imperial.

Y ahora sí que viene bien aquello de quien no es rico es porque no quiere.

Con ir a la administración de la Subasta, es sabido, premio seguro. El que es pobre es porque quiere.

Movimiento del puerto 1.º de Septiembre. ENTRADOS «J. J. Siste», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Balear», de Ibiza, con pasaje y cargo general. «Cardonia», de Galveston, con cargo general.

«Manchurian», de Palermo, de tránsito. «Mar Adriático», de Barcelona, con maderas. «Ellen», de Sevilla, en lastre. «Zeus», de Tarragona, con cargo general y tránsito. «Skulda», de Barcelona, en lastre.

DESCACHADOS «Otar Jarb», para Alicante, de tránsito. «L. Maru», para Liverpool, con cebolla y cargo general.

A LA CARGA «J. J. Siste», para Barcelona. «Balear», para Ibiza, Palma y Mahón. «Skulda», para Dublín y Belfast. «Zeus», para Amsterdam y Rotterdam. «Ellen», para Manchester. «Farro», para Londres. «Azehello», para Liverpool. «Alicante», para Hamburgo. «Manchurian», para Liverpool.

DESCARGANDO «Cardonia», cargo general. «De Nortengen», carbón. «Conde de Zúbriga», carbón. «Mercurio», carbón. «Sisra», maíz. «Albata», pirla. «Mar Adriático», maderas.

Movimiento del puerto 1.º de Septiembre. ENTRADOS «J. J. Siste», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Balear», de Ibiza, con pasaje y cargo general. «Cardonia», de Galveston, con cargo general.

«Manchurian», de Palermo, de tránsito. «Mar Adriático», de Barcelona, con maderas. «Ellen», de Sevilla, en lastre. «Zeus», de Tarragona, con cargo general y tránsito. «Skulda», de Barcelona, en lastre.

DESCACHADOS «Otar Jarb», para Alicante, de tránsito. «L. Maru», para Liverpool, con cebolla y cargo general.

A LA CARGA «J. J. Siste», para Barcelona. «Balear», para Ibiza, Palma y Mahón. «Skulda», para Dublín y Belfast. «Zeus», para Amsterdam y Rotterdam. «Ellen», para Manchester. «Farro», para Londres. «Azehello», para Liverpool. «Alicante», para Hamburgo. «Manchurian», para Liverpool.

DESCARGANDO «Cardonia», cargo general. «De Nortengen», carbón. «Conde de Zúbriga», carbón. «Mercurio», carbón. «Sisra», maíz. «Albata», pirla. «Mar Adriático», maderas.

Movimiento del puerto 1.º de Septiembre. ENTRADOS «J. J. Siste», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Balear», de Ibiza, con pasaje y cargo general. «Cardonia», de Galveston, con cargo general.

«Manchurian», de Palermo, de tránsito. «Mar Adriático», de Barcelona, con maderas. «Ellen», de Sevilla, en lastre. «Zeus», de Tarragona, con cargo general y tránsito. «Skulda», de Barcelona, en lastre.

DESCACHADOS «Otar Jarb», para Alicante, de tránsito. «L. Maru», para Liverpool, con cebolla y cargo general.

A LA CARGA «J. J. Siste», para Barcelona. «Balear», para Ibiza, Palma y Mahón. «Skulda», para Dublín y Belfast. «Zeus», para Amsterdam y Rotterdam. «Ellen», para Manchester. «Farro», para Londres. «Azehello», para Liverpool. «Alicante», para Hamburgo. «Manchurian», para Liverpool.

DESCARGANDO «Cardonia», cargo general. «De Nortengen», carbón. «Conde de Zúbriga», carbón. «Mercurio», carbón. «Sisra», maíz. «Albata», pirla. «Mar Adriático», maderas.

## Lotería Nacional

LISTA GENERAL recibida por telegrafo y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 1.º de Septiembre de 1925

Premios mayores Con 100.000 pesetas 3.200 VALENCIA - Granada - La Roda.

Con 60.000 pesetas 3.066 VALENCIA - Barcelona - Alicante - Córdoba - León.

Con 20.000 pesetas 34.146 Barcelona.

Con 1.500 pesetas 465 4.030 4.522 4.843 9.420 (Valencia) 9.840 12.131 17.073 (Valencia) 20.199 (Valencia) 25.885 (Valencia) 27.224 29.139 34.522 33.368 34.890.

Con 300 pesetas CENTENA 146 152 210 218 252 255 283 400 401 459 501 511 528 536 546 553 567 572 605 624 672 674 690 806 835 860 872 890 921

MIL 022 026 043 139 168 179 231 232 233 250 257 259 275 379 394 410 463 496 506 541 552 555 594 669 707 736 795 801 849 852 858 859 887 910 943 955 970 990 999

DOS MIL 042 060 076 101 121 151 178 198 238 305 310 314 318 326 330 374 417 473 525 547 548 556 593 631 638 650 670 672 695 711 750 762 768 792 834 870 987 988 990

TRES MIL 000 012 013 021 073 144 160 165 184 203 204 215 234 264 268 307 315 317 328 360 372 436 456 465 524 545 549 574 585 621 626 628 646 720 723 757 812 857 875 883 997 999

CUATRO MIL 147 150 151 160 172 202 218 367 368 496 535 542 544 555 559 578 630 633 661 665 667 682 687 741 758 761 783 943 944 957 959 965 997

CINCO MIL 009 016 023 064 068 101 116 137 258 270 311 318 322 323 355 356 441 444 400 502 512 522 526 555 566 605 646 664 703 714 717 748 765 775 785 788 798 800 814 874 876 881 893 895 901

SEIS MIL 014 021 052 098 144 176 222 220 242 259 272 286 319 338 363 364 385 407 408 420 461 492 495 509 526 575 587 594 608 622 634 680 682 740 743 756 767 789 798 845 883 913 933 983

SIETE MIL 033 036 046 049 054 098 154 196 273 296 368 374 458 465 468 540 543 549 623 633 637 653 686 697 700 716 753 791 806 812 865 895 925 929 978

OCHO MIL 022 140 145 157 260 270 306 335 406 539 544 590 627 651 654 664 708 720 748 791 820 824 853 858 881 914 965 983

NOUE MIL 004 013 037 054 120 128 133 154 176 182 185 200 227 252 267 347 363 418 456 483 499 503 505 516 525 549 584 586 596 620 658 702 727 730 892 907 921 968

DIEZ MIL 011 015 032 075 077 138 141 145 152 176 242 320 332 343 383 384 415 425 447 515 522 548 623 772 812 917 930 934 945 973 981 987

ONCE MIL 001 013 024 083 104 134 173 175 250 253 349 368 382 389 390 425 469 473 520 546 610 631 670 676 711 746 752 776 789 811 842 850 864 877 910 927 934

DOCE MIL 002 048 050 111 136 216 370 383 388 432 464 478 484 521 551 561 563 598 604 612 630 674 679 690 718 734 740 760 769 807 819 864 877 900 946 987

TRECE MIL 015 045 073 077 122 140 161 170 243 252 271 340 377 442 453 454 623 681 687 710 718 724 729 755 766 793 808 841 844 847 850 861 863 867 869 872 925 948 957

CATORCE MIL 015 016 022 047 065 068 100 121 142 217 225 259 260 294 317 358 365 414 440 470 511 520 537 557 573 604 724 770 784 819 820 861 897 901 918 925 935 959 984 988

QUINCE MIL 027 035 079 089 121 138 187 191 211 212 241 281 321 341 397 415 441 444 457 492 497 500 577 653 557 599 744 751 765 769 770 787 826 845 871 886 938 947 961 975

DIEZ Y SEIS MIL 001 018 053 058 076 098 099 206 236 250 265 269 285 339 342 353 363 412 450 464 486 490 506 510 517 529 550 564 578 620 633 638 644 647 677 688 703 707 727 731 740 761 836 852 904 930 951 966

DIEZ Y SIETE MIL 071 173 187 196 208 210 212 223 231 239 243 270 285 377 396 401 416 417 533 612 613 014 647 650 653 668 709 714 745 757 823 826 837 850 881 900 930 940 940 966

DIEZ Y OCHO MIL 041 043 116 154 163 205 279 313 338 339 390 517 532 544 587 604 622 635 727 741 758 794 826 837 955 979 998

DIEZ Y NUEVE MIL 004 087 135 139 147 155 228 220 240 280 305 307 339 328 335 338 347 348 349 392 432 475 470 581 585 642 649 665 674 741 745 751 758 767 776 782 791 830 871 993 910 919 930 935 941 975 979

VEINTE MIL 007 016 039 072 103 180 203 218 246 284 303 361 368 385 415 431 442 453 480 492 510 512 514 524 551 558 559 578 591 618 630 641 647 687 708 716 726 742 772 784 687 708 716 726 742 772 784

VEINTIUNO MIL 032 043 053 114 120 132 166 172 173 190 220 223 240 280 300 320 354 359 375 387 409 430 448 452 597 555 592 602 655 685 690 728 738 742 752 787 792 793 796 825 857 880 899 916 935 945 976 979

VEINTIDOS MIL 036 054 088 195 211 215 231 242 279 325 412 478 480 490 527 549 565 583 651 656 667 685 705 726 738 778 783 801 822 852 858 861 878 907 958 999

VEINTITRES MIL 050 077 122 170 271 343 366 384 397 42

Balneario de Bellús Provincia de Valencia.-Distrito de Játiva.-Teléfono núm. 63 (Central Játiva)

Agua acrotérmica, bicarbonatada y litínica, radioactiva. Sin rival para la completa curación del REUMATISMO, y muy eficaces en las enfermedades del estómago. Médico director: D. Francisco Vives. Temporada oficial: 1.º JUNIO a 31 OCTUBRE. Magnífica instalación hidroterápica, con baño hidroeléctrico. Habitaciones de hotel y cocina independiente con servicio de agua, timbres y luz eléctrica. Capilla, garage, teléfonos interiores, telegrafo, conferencias telefónicas. Estable de Gorrion. Autonomía del establecimiento en la estación de Benigánim a todos los trenes, ascendentes y descendentes. Deliciosa estancia en este establecimiento, por el parque propiedad del mismo que lo rodea, siendo lugar preferido para excursiones por la zona y para el viaje (ida y vuelta en el mismo día). Salida de Valencia en el tren de las 6.30 de la mañana, que llega a la estación de Benigánim a las 9.34, donde el automóvil trasladado en cinco minutos al Balneario de Bellús, que comienza a funcionar en el tren de las 17.22, que llega a Valencia a las 19.50. Para pedidos de habitaciones dirigirse al administrador del Balneario de Bellús, por Benigánim, BELLUS. En Valencia, facilitará informes y folletos, CASA AMADOR, San Vicente 10 y 12.



Lo que yo bebo para refrescar y disfrutar de buena salud,

es el agua mineral que yo mismo hago poniendo en un litro de agua ordinaria, un paquete de Lithinés del Dr Gustin

Lithinés del Dr Gustin

Antes, no podía permitirme todos los días beber, en cada comida, una botella de agua mineral de Europa, porque me costaba demasiado cara. Hoy día, tengo la ventaja de obtener 12 litros de agua mineral, al precio que antes pagaba por una botella capsulada de agua mineral. ¡Y que delicia de agua refrescante, gaseosa! Yo la bebo pura, o mezclada con una bebida cualquiera, a la cual le comunica un sabor exquisito.

Los Lithinés del Doctor Gustin están indicados para el tratamiento en caso (evitando gastos en balnearios) de la gota, los reumatismos, y de las enfermedades del hígado, riñones, estómago.

Con una caja de 12 paquetes puede obtenerse 12 litros de agua mineral

Depositarío único para España: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A.

Paseo de la Industria, 14 - BARCELONA

V en todas las buenas Farmacias y Droguerías

CAMAS DE HIERRO DARAS

Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vende más baratas que nadie en su fábrica y despacho: Calle de las Almas, 10, Valencia

Tinta negra Se alquila La más negra, 250 pts. litro, sin casco. Librería de Real, Coarjenería, 20. grande y lujoso piso principal-piazza del Conde Carlet, 1. Razon: en la portería.

Linea de vapores Ybarra y C. S. en C. Sevilla SERVICIO RAPIDO Cabo Sacratif saldrá de este puerto el 2 de Septiembre, para Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muel, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, Sorol, 2, entresuelo, y Grao, Muelle Poniente, N. (Caro).

Maquinaria para labrar madera en existencias de la casa COMHAIRE Gand-Bélgica

AGENCIA ESPAÑOLA Y EXPOSICION

Gran Vía Marqués del Turia, 48, teléfono 1881

Valencia



Máquinas para coser y hordar las de mejor resultado y las más elegantes WERTHEIM

MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto. Dirección general en España: RÁPIDA S. A., Avión, 9, Barcelona. De venta en la capital de Valencia: RAFAEL ABAD CALLE DE LA PURISIMA, 5 (entre plaza Colgado y el Asilo) De venta en Alcira, casa Asina, Bajada del Puente, 10, Alcira, accesorios y reparaciones. Pidense catálogos ilustrados que se enviarán gratis

Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena.

Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia

Compañía Trasmediterránea



Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Atlántico Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Muel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con llete corrido.

Servicio fijo bisemanal para Baleares con salidas de Valencia todos los miércoles a las 12 horas, para Ibiza, Palma y Mahón, y los viernes, a las 18 horas, para Palma directo. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 19 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias con salidas de Valencia los días 4 y 18 de Septiembre, admitiendo carga y pasaje.

Linea regular Inglaterra Para Liverpool directo, con salida fija todos los sábados.

Linea Francia Servicio semanal directo para Cetta. Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 068 del Grao.

Linea de vapores Ybarra y C. S. en C. SEVILLA

Servicio rápido regular quincenal para New-York y Filadelfia

El vapor CABO VIL ANO saldrá de este puerto el día 6 de Septiembre, para New-York, admitiendo carga Para más informes, a sus consignatarios en VALNCIA: HIJOS DE NOGUÉS, LTDA., calle Sorol, 2, entresuelo, y en el Grao, Muelle Poniente, N. (Caro).

Instalaciones eléctricas

con toda clase de garantías, bien aisladas y económicas VALIENTE Especialidad en bajo plomo CONCORDIA, 4 (junto a Serranos)

Motores "Witte"

Los más prácticos y más económicos Desde 2 HP en adelante S. Sancho-Paz, 84

Calentador eléctrico para baño

garantizado, 100 pesetas. Ventiladores, a 35 y 62 pesetas.

Las mejores lámparas (perillas) del mundo, a 1.25. Descuento según cantidad.

Nevera práctica, económica y lujosa, 55 pesetas. Juegos de 6 vasos agua, 6 vino, 6 licor, 1 hermoso jarro de agua y 1 tenedor, por 6 pesetas las 19 piezas.

Estuche manicura níquel, orlado terciopelo, con tijeras, pulidor, reempujador, cuticura y crema, 3.50 pesetas.

Maletines y maletas de viaje, desde 4 pesetas. Tornos, hambreras, cantimploras, ollas, cacerolas, jarros, sartenes.

Juegos de metal para portier, desde 8 pesetas. Lavadora de pisos «Ideal», a 10 pesetas.

Lavadora «Valor» para la ropa, a 120 pesetas. Ollas exprés rebajadas de precio.

Máquinas de afeitar, desde 50 céntimos, con hoja. Navajas de afeitar, cuatro filos, con peine protector para no cortarse, a 3 pesetas.

Lámparas eléctricas de bolsillo, con pila, a 1.75. Cartón piedra asfaltado para gallineros y toda clase de cubiertas, a 1.20 metro cuadrado.

Estuche costura, 133 piezas, 9 pesetas. Estuche afeitar, 9 pesetas.

Máquina de afeitar, con estuche y 12 hojas, 3.40. Todos los meses se regala la venta de un día.

En el mes de Agosto ha sido favorecido el día 26.

Ferretería Alemana Congregación, 2, Valencia

En casa particular se desean uno o dos caballeros, bien para dormir o a toda pensión, para tratarlos como de familia. Razón: Carlos Cervera, 4, entresuelo, Izquierda.

OCASION

Una calandra con 5 sacadores cobre, dos prensas con sus manómetros y válvulas de seguridad, para aprestos de toda clase tejidos, nueva, solo 5 meses uso. Razón: en esta Administración.

Bicicletas

Las mejores marcas, B. S. A., ARMOR-LAZARO, LOPEZ-PANTER, etc. Conludo y a plazos, precios baratísimos. ORBIS, S. A., Mar, 3.

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas los sábados a las cinco de la tarde EL VAPOR

TIEPOLO

de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Francia, saldrá el sábado día 5 Septiembre, a las cinco de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Napóles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.

BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco, en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia. NOTA. Se previene a los señores viajeros que desean ir provistos del correspondiente pasaporte y de un seguro-contrato de la Jefatura de Policía, y los que se embarquen para Marsella, deben además ir provistos de un certificado médico acreditando haber sido vacunados contra la viruela.

PARA INFORMES SOBRE FLETES, DIRIGIRSE En Valencia: a D. Isidoro Ries, Colón, 68 En el Grao: a D. Eugenio Dasi, Muelle, 11

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de rescatar todo o parte de su crédito anticipadamente.

La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en su finca, aumentando los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar préstamos, no siempre fáciles de conseguir en las primeras condiciones con particulares, generalmente a alta plaza, ni no es a costa de mayores gastos y sacrificios.

Préstamos especiales para construcciones Delegado: D. BENITO ALZET, Mar, 23.-VALENCIA

Advertisement for Ferreteria ERNESTO FERRER showing a woman at a sink and listing products like LAVABOS, BAÑERAS, BIDETS, etc.

Persianas

Construimos a medida las más prácticas, cadenas, guías, rieles, reformas, todo a precios muy económicos. Contamos otras tantas de patitos para interiores y comercios; bonitos dibujos evitan las moscas. Transparentes para miradores y galerías. CASA LLEDO, Mosen Femares, 3, frente al café Mar.

Alto, señores

Urge venta plania baja para industria o comercio, calle Correjería, por asentarse el dueño: 12 pisos, 4 bajos, 4 interiores, calles Gracia (esquina Olympia), Quevedo (esquina Ribol), Perseguer (esquina calle Ancha), calle Cuarte (esquina Bolsería); una plania baja para taller y vivienda, Sanchis Bergón y Cuba; precios: 2.500, 3.500, 4.000, 5.000, 6.000, 10.000, 15.000 y 20.000 pesetas. Casas todos distritos, todos precios y gustos. Chalets Malvarrosa y todos los pueblos de verano; solares calle Cuarte de veranos; solares calle Grao. Me encargo compra-venta de toda clase de fincas. Muñoz, corredor colegiado fincas, Horno Apostoles, 6; despacho, de 9 a 1 tarde.

Linea de vapores Isidoro Ries Para Amsterdam

HERCULES cargará el día 5 de Septiembre. Consignatario: Isidoro Ries, Colón, 63, Valencia.

Autobús FORD

Propio para pasajeros de estación a población. 168 asientos, seminuevo; se daría a plazos, con garantía. Informar Agencia Oficial Ford, Juan de Austria, 32, Valencia.

MARY FLORAN

Un año de prueba

(Novela laureada por la Academia Francesa) Verdita al castellano por F. VILLAVARDE

J. Prats Anguera, editor - Calle Beirán, 8, - G. - Barcelona

Y a pesar de los cariñosos esfuerzos de la duquesa para retenerlo o hacerle cambiar de resolución, el marqués de Artés salió de la «villa», andando a pasos precipitados: el suelo se perdía bajo sus pies impacientes, como si realmente tuviera prisa para alcanzar un objeto, y, no obstante, no la tenía. Había engañado a la duquesa al decirle que iba al círculo, donde nadie le esperaba ni tenía ocupación alguna determinada aquel día. Pero quería encontrarse solo para razonar la rara impresión que le había causado la noticia del enlace probable de Regina y para evitar la influencia de tal impresión, que, según él, no podía ser otra cosa sino la de sorpresa. Pero cómo revestía en él aquel carácter singular que le daba las proporciones de un verdadero mal-estar moral? Pues padecía realmente al pensar en que Regina iba a casarse. No debía ser esto un motivo de alegría para él, de orgullo y aun de satisfacción? ¿no quería a su primita y deseaba su felicidad? ¿no había hecho todos los

y se preguntaba si los padres no tienen tales angustias cuando casar a sus hijas. Pero ¿era realmente como a hija la forma en que Jorge quería a Regina? No solamente había tenido la revelación de tal querer en el baile, sino que la duquesa acababa de decirle: «Solamente a ti y a mí nos parece una niña, pero no lo es, sino una verdadera mujer». ¡Una mujer! Y la apasionada adhesión que ella le había demostrado, ¿de qué naturaleza era?... Y Jorge volvía a ver, en rápido espejismo, el desvanecimiento de Regina en Trepont, cuando tuvo que dejarla por primera vez; la alegría de su primita a su llegada a Sormeges; sus celos contra la señorita Paulowska; su extraña actitud aquella mañana en que le habló del casamiento probable de ella; la caprichosa reserva que guardó después respecto a este punto, y, cuando él se marchó, la tristeza singularmente retenida en que ya aparecía la mujer con los misterios de su alma y de su corazón. Después, la muda desesperación durante su ausencia, desesperación que obligó a la duquesa a llamarle... ¿Es que en aquellos momentos, antes de que la sociedad se hubiese puesto entre ellos, le amaba Regina... con verdadero amor?... No, no; era imposible. El marqués rechazó inmediatamente tal pensamiento como peligroso alucinación, en la que no quería detener su espíritu por miedo de acostumbrarlo a ella, y, haciendo un violento esfuerzo para dominarse a sí mismo, advirtió que su rápido an-

dar le había llevado muy lejos; vio un coche que pasaba y se metió en él, haciéndose conducir al «five o'clock» de una mundana de moda, en cuya casa estaba seguro de encontrar una reunión muy numerosa. Así como antes buscaba la soledad, en aquel instante huía de ella, porque acababa de conocer el peligro que corría penetrando demasiado en sí mismo y las divagaciones a que está sujeta una mente fatigada de su propio examen. Al siguiente día, a las dos de la tarde, volvió a la «villa». La duquesa estaba también sola, como el día anterior. —¿Y Regina?—fue la primera palabra del marqués. —Ha salido; necesitaba sedas para un bordado y ha ido a escogerlas con Nunú. —¿Y yo que venía a felicitarla, ¿no se lo dijiste? —Perdóname, pero... —¿Acaso huye de mí? —No es eso, precisamente. Dentro de media hora estará aquí, y cuento con que la esperará. Ha querido que yo te vea antes que ella para ponerte al corriente de la decisión que ha tomado. —¿Una decisión ya? Sin duda acepta al príncipe con entusiasmo. ¿Cosa de su edad! —Nada de eso, si bien tampoco lo rechaza. ¡Nunca podría imaginar hasta qué punto llega la rectitud del alma de Regina! Se figura que el príncipe de Chantarral puede ignorar, en parte por lo menos, el triste estado en que, por mi falta, ha vegetado ella tanto tiempo; por que, al verla hoy tan bella, muchos se imaginan que yo la tenía alejada por coquetería y que estaba en un colegio en Inglaterra. En verdad, no me disgusta que así lo crean. Pues bien: mi hija no quiere casarse con un hombre que no conozca todo su pasado, y ha exigido que se lo revele enteramente al príncipe. —¿Y lo has hecho? —Lo he hecho. «Si el príncipe supiera lo que he sido—me dijo ella—¿quizás no me quería, y yo nunca tolerar que se engañe a nadie. Hay que decirle la verdad.» —¿Y después?—preguntó el marqués, preocupado. —Después le prometí que iría a ver a la marquesa de Beldalle, que es la intermediaria de la familia de Chantarral y nosotras, y que le revelaría lo que quería que se supiera; pero Regina me detuvo, diciendo: «No le dirás todo—me dijo—, y aunque se lo dijeres, al pasar por tantas bocas resultará lo contrario de lo que generalmente ocurre, esto es, que llegará al príncipe todo disminuido. Escríbele.» —¿Y has escrito? —¡Sí, y dictado por ella, amigo mío! Rasgó una carta que yo había escrito sin consultarla, por no haberla encontrado bastante explícita; ni siquiera me ha permitido atenuar un poco el alcance de las cosas; al contrario: lo ha exagerado. Esta noche lo sabrán todo el príncipe y su madre, por medio de la marquesa de Beldalle: la triste infancia de Regina, su lento desarrollo y el cruel abandono que lo produjo; las palabras de loca e idiota han sido enunciadas, a pesar de

que mi pluma se resistía a escribirlas, y, acabada la carta, Regina, satisfecha, la ha lacrado ella misma y la ha enviado. —¡Pobre prima!—exclamó el marqués, furioso contra sí mismo por cierta alegría que sentía y a la que quería imponer silencio. Temo que hayas cometido una imprudencia irreparable. Al saber lo que dices, el príncipe se imaginó que aún le ocultas la mitad y se retirará, y ¡adiós tu hermoso novio! —Confío en que no. El príncipe ama a Regina con loca pasión, me ha dicho la marquesa de Beldalle, y si es verdad, nada le detendrá y menos un acto de lealtad como éste. —¡Dios lo quiera!—contestó el marqués. Y alegre, aun contra su voluntad, por ver comprometido aquel enlace matrimonial, se puso a hablar de cosas indiferentes. Al cabo de media hora, como la duquesa le había prometido, vio a Regina, que, entrando en la «villa», atravesaba el césped para llegar más de prisa. —¡Ahí está tu hija—dijo a la duquesa—; ¿podré hablarle de este casamiento? —Claro es que sí; pero no interinas mucho, porque si tus temores se realizan... —Puedes estar tranquila. Regina entró con el semblante animado, las mejillas coloradas y la brisa del mar, los ojos brillantes, y, en toda su persona, algo que indicaba seguridad y confianza, y que la tenía transiguida.



EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

DELLY, el autor favorito por su emoción, interés y delicado estilo, acaba de publicar en nuestra colección CELESTE, «UNA MUJER SUPERIOR», obra en la que, si fuera posible, podríamos decir, sin exagerar, que se ha esperado a sí mismo. Su precio, 4 pesetas.

AL CERRAR

Barcelona

Table with market data for Barcelona, including interior, exterior, colonial, and various goods prices.

Sentencia aprobada

El capitán general ha aprobado la sentencia de un Consejo de guerra, condenando al paisano Jaime Rivas, por los delitos de excitación a la rebelión y tenencia de armas, a la pena de dos años de prisión, y a cuatro meses y 100 pesetas de multa por la tenencia de armas.

Regreso

Ha regresado de su excursión al Pirineo Catalán el capitán general.

El boicot de los empresarios

Anoche salieron para Madrid los comisionados del Sindicato de Artistas de Cataluña, que van a ponerse al habla con el Sindicato de Madrid, para que les apoye en el boicot que tienen declarado contra ellos los empresarios de Barcelona.

El gobernador civil

El gobernador civil ha marchado a la provincia de Gerona, de donde regresará el sábado.

Antes de marchar ha dirigido una carta al presidente de la Unión Patriótica, referente a varios puntos de organización del partido, según las instrucciones del general Primo de Rivera.

Acompañan al señor Miláns del Bosch sus dos hijas.

Detenido

La guardia civil de La Bisbal ha detenido al alguacil del Juzgado de primera instancia Francisco Balcut, como presunto autor de la muerte de José Fanals.

Como cómplice ha sido también detenido Joaquín Del Roselló.

La muerte de Dolores Bornabeu

Sigue en el mismo estado el sumario por la muerte de Dolores Bornabeu.

El juez que entiende en el suceso ha dispuesto que los peritos calígrafos estudien la letra de la carta hallada sobre el cadáver, por si es de la interfeta.

De Barcelona y otros puntos recibe el Juzgado anónimos, interesándose en el esclarecimiento del misterio.

La impresión es pesimista, sin que por ello desmaye el Juzgado.

Una audaz tentativa

Se tienen noticias de que un gimnasta tiene el propósito de escalar el monumento a Colón, valiéndose de una cuerda. Cuando llegue a lo alto, preparará por las piernas de la estatua hasta la cabeza y el brazo.

Entonces se propone agarrarse a una cuerda que se le tirará de un aeroplano, quedando nuevamente en el espacio y descendiendo en la Rambla de Cataluña con un paracaídas.

El subsecretario de Fomento

De Villafranca del Panadés comunican que se encuentra en dicha localidad el subsecretario de Fomento, general Vives.

Después marchó a San Sadurní, donde se celebró una recepción.

Los farmacéuticos

Ha celebrado junta general extraordinaria el Colegio Oficial de Farmacéuticos.

Se presentó un voto de censura contra el presidente, que fue aprobado y le obligó a dimitir.

Gobernador eclesiástico

De Gerona dicen que ha sido nombrado Gobernador eclesiástico, Sede vacante, el Canónigo don Jaime Amat.

El jueves, día 3, se verificará la elección de Vicario Capitular.

Saborit

El secretario general del partido socialista, Andrés Saborit, ha dado esta noche en el local social, Ronda de San Pablo, 34, una conferencia sobre el Congreso Socialista.

despacho al alcalde y gobernador, hablandoles de la escasez de trabajo y tratando de buscar medios de solucionar el conflicto.

De fútbol

La Federación Española de Fútbol ha recibido una comunicación del presidente del Comité de selección, solicitando que se imprima una carta circular, dirigida a las Federaciones Regionales, pidiéndoles la formación de un equipo que reúna garantías de éxito, a juicio de estas Federaciones.

La formación del equipo seleccionado convendría que se jugara el día 13 del actual, en Bilbao, contra la selección vizcaína.

También se ha recibido de la Federación Nacional una carta oficial de la Federación Húngara, para jugar en Budapest contra España.

Hungría nos subvencionará con 10.000 pesetas, a cambio de 14.000 que nosotros les daríamos cuando nos devolviesen la visita.

Según noticias recibidas de Alemania, se ha sabido que el Real Betis Balompié, de Sevilla, ha tenido dos derrotas.

Contra el Beultes perdió por dos tantos contra uno, después de anular el árbitro dos tantos.

El F. C. de Hanan ganó a los béticos por seis contra uno.

También se ha sabido que en el partido que han jugado en Kiel, la Real Sociedad Donostiarra y un equipo alemán, los primeros marcaron cuatro tantos y los alemanes seis.

Los donostiarra jugaron bien, a pesar del cansancio del partido jugado en Hamburgo.

Los cambios

La Bolsa acusa pocas variantes, destacándose las acciones ferroviarias que están firmes, subiendo los Nortes ocho enteros y los Alicante cuatro, al quedar a 413 y 369, respectivamente.

Los fondos públicos están irregulares, y mejora la partida de Interior y los títulos inferiores de Exterior, y bajan las series pequeñas de Interior y el Amortizable 5 por 100 nuevo.

Las Obligaciones del Tesoro están sostenidas, e igualmente las acciones bancarias.

Los francos suben cinco céntimos al quedar a 32'90; las liras, 35, cerrando a 26'65; no varían las libras de 33'90 y los dólares de 6'98. Los escudos portugueses se hacen a 0'34.

El veraneo de la familia real

San Sebastián.—Los soberanos han visitado a las once de la mañana la fragata «Presidente Sarmiento», siendo recibidos con las salvas de ordenanza.

La tripulación estaba en los pablos del buque, y los monarcas fueron recibidos por el comandante y las autoridades locales.

Después de visitar detenidamente toda la fragata fueron obsequiados con un lunch.

Ha llegado la caravana automovilística del Centro Electrotécnico de Madrid y Segovia, compuesta por coches ligeros, camiones y taxímetros.

Don Alfonso encontró a los excursionistas en el camino, al regreso de su visita a la fragata «Sarmiento».

Han llegado, procedentes de Bilbao, los generales Hermosa y Cersir, acompañados del comandante Benjumea y algunos periodistas madrileños.

Don Alfonso les recibió a las tres de la tarde, hablandole el general Cersir del nuevo carburo nacional extraído de las minas de huella de Puertollano.

Hoy subieron al monte Iguelde, y por la noche asisten a una comida con que les obsequia el gobernador en el Kursaal.

Pasado mañana saldrán para Burgos y Madrid.

Esta tarde se ha celebrado en el hotel Cristina un té con que el ministro de su país obsequia a los marinos argentinos.

Asistieron las augustas personas, autoridades y personalidades de la aristocracia.

Los salones presentaban un aspecto fantástico.

El lunch ofrecido anoche por la Diputación resultó brillantísimo, asistiendo unas dos mil personas.

En honor de los marinos argentinos

San Sebastián.—A bordo de la fragata «Presidente Sarmiento» se ha celebrado este mediodía un banquete, ofrecido por las autoridades en honor de los marinos argentinos.

Después se verificó en la Diputación una recepción, que estuvo brillantísima.

TOROS CIUDAD REAL

Con buena entrada se ha celebrado una corrida con toros de Moreno, que cumplieron.

Pablo Lalanda estuvo colosal toreando y matando, siendo ovacionado. Joselito Martín cumplió.

Otro banquete

Córdoba.—Anoche se celebró un banquete en los jardines del Casino La Amistad, en honor del Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones.

Pronunciaron discursos el alcalde y el presidente del Comité.

En el expresado de esta mañana marcharon a Granada.

Aterrizaje y obsequio

Valladolid.—En las inmediaciones del cuartel donde se aloja el regimiento de Farnesio aterrizaron tres aeroplanos, pilotados por el teniente Ruano, comandante Zamorra y capitán Wete.

Los aviadores fueron obsequiados por la oficialidad del regimiento.

Noticias de San Sebastián

San Sebastián.—En el cuartel de Sicilia se dijo esta mañana una Misa por el alma del teniente de Regulares señor Rodríguez Ibarutcea, muerto en Marruecos.

El presidente de la Diputación manifestó a los periodistas que el jueves próximo se reunirán en sesión extraordinaria, para hablar de la reversión del puerto de Pasajes y del proyectado homenaje a Echevarrieta.

Se encuentra en esta Jacinto Benavente, que ha sido obsequiado con una comida típica.

El alcalde cumplimentó a don Alfonso este mediodía, contándole las suscripciones para las carreras de caballos.

El infante don Alfonso

Huelva.—Ha llegado el infante don Alfonso, acompañado del conde de Campo Rey, con objeto de asistir a una cacería de patos reales.

Desgracia

Alicante.—Al enganchar un vagón a un tren que hacía maniobras en la estación, el mozo Francisco Alvear, de 30 años, resbaló, cayendo a la vía.

El convoy le seccionó ambas piernas.

Al ingresar en el Hospital falleció.

Chicuelo ha ganado la medalla

Málaga.—La Cofradía de la Virgen de la Esperanza, patrocinadora de las corridas de feria, regalaba una medalla de oro y brillantes al diestro que mejor quedase en la lidia, por votación pública.

El escrutinio ha dado por resultado la concesión de la medalla al diestro Chicuelo.

Accidente marítimo

Cádiz.—El vapor «Boleta», de la Compañía Millán, al llegar junto a la playa de San Felipe chocó contra la escollera, prestándole auxilio un remolcador, que le llevó al muelle de Levante para reparar averías. La tripulación, sin novedad.

Noticias de Melilla

Melilla.—Se tienen noticias indígenas de M'Talza de que los eficaces disparos hechos por la artillería de la isla de Alhucemas y los bombarderos aéreos han causado grandes destrozos en los caseríos de Beni Urriaguel, cañones que tiene el enemigo emplazados en el lugar denominado Castillo de Teudon y baterías de La Rocosa.

También se sabe que la casa llamada de Argaza, de Beni Urriaguel, donde el cabeçilla tenía instalado un teléfono, ha sido también destruida.

Esta tarde ha llegado en hidro el general Sanjurjo.

Se rumorea que también llegará esta noche en avión el general Primo de Rivera.

La colaboración francoespañola

París.—Telegrafían de Argencias que en el importante Consejo presidido por el marqués de Estella, con asistencia del almirante francés Hallier, se llegó a un acuerdo unánime acerca del plan definitivo contra los rifeños.

Según los periódicos, el Gobierno se propone retener en Francia a Liautey hasta que Petain termine la campaña rifeña.

Después enviará a Rabat, con el cargo de gobernador general, a una personalidad civil.

Del frente francés

Fez.—Diariamente son muchas las sumisiones de familias de tribus de Turcos y de Beni Serual.

Todas han aceptado contribuir por lo menos con un hombre por actuar para las mehallas del sultán que luchan contra los rebeldes.

En el Parque de Aviación se declaró un pequeño incendio, que fué sofocado con rapidez.

El presupuesto francés

París.—Caillaux someterá al Consejo del jueves el proyecto de presupuesto de 1926.

Painlevé ha marchado a Rambouillet para dar cuenta a Doumer-

gue de la situación interior y exterior.

Presidente enfermo

Lisboa.—Según dictamen facultativo, el presidente de la república ha empeorado en la enfermedad de diabetes que padece.

Carta apócrifa

Viena.—El ex canciller austriaco Seipel califica de apócrifa la carta que se le atribuye dirigida a la ex emperatriz Zita expresándole fidelidad.

El viaje del príncipe de Asturias

Gijón.—A las nueve de la noche salió el príncipe del palacio de Revillagigedo, dirigiéndose a la finca que el señor García Sol posee en Granda.

El jardín estaba iluminado con profusión de bombillas de colores, que le daban un aspecto fantástico. El príncipe e invitados fueron obsequiados con un banquete.

Hoy marchó a Covadonga para tomar posesión del cargo de Canónigo honorario.

Esta madrugada es esperado el aviso «Giralda», que conducirá al príncipe a San Sebastián.

Gijón.—A las siete de la mañana entró en el puerto de Musel el aviso «Giralda», que viene a recoger al príncipe de Asturias, que mañana al atardecer saldrá para San Sebastián.

Manda el buque el capitán de fragata don Joaquín Cervera.

A las diez de la mañana, el príncipe, con su séquito y una caravana automovilista, en que iban autoridades y personalidades, salió para Covadonga, para asistir al acto de la clausura de la Feria de Muestras y tomar posesión el príncipe de la Canonjía honoraria de la Basílica.

Fué recibido por el Obispo de la diócesis, Cabildo, Diputación, autoridades y personalidades.

El príncipe visitó la famosa Cueva, orando ante la Virgen de las Batallas.

Luego se dirigió a la Basílica, entrando bajo palio.

Después de cantarse un solemne «Te Deum», el Obispo dió posesión de su cargo de Canónigo de la Real Colegiata al príncipe, que ocupó su sitio en el coro.

Luego su alteza asistió a la solemne sesión de clausura de la Feria de Muestras, en la cual pronunciaron discursos el presidente de la Diputación y el secretario de la Feria.

El acto resultó brillantísimo.

A continuación su alteza emprendió el regreso, deteniéndose en Infesta, en cuya factoría le obsequiaron con un lunch los ingenieros de Montes.

En los pueblos de tránsito fué aclamadísimo.

Al atardecer regresó a Gijón, tributándosele un gran recibimiento.

Después de cenar en el palacio de los condes de Revillagigedo marchó al teatro Jovellanos, donde se celebra una función en su honor.

Mañana visitará los centros docentes, inaugurando el Instituto de Puericultura.

Por la tarde asistirá a un té en el palacio de los condes de Revillagigedo, y después se dirigirá a Musel, para embarcar con rumbo a San Sebastián.

Casamiento original

Nueva York.—El multimillonario Lagreen se ha casado con una hija adoptiva de 15 años, para evitar que caiga en manos de un hombre indigno de ella.

Noticias oficiales de Africa

Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

La situación de Siria

París.—El periódico «Avenir», comentando la situación de Siria, dice que las autoridades francesas han desmentido la noticia de que habían sido retiradas las tropas de Argelia para llevarlas a Siria, por haberse amotinado.

Choque

Pau.—En las cercanías de esta capital ha chocado con un tranvía un automóvil procedente de Lourdes, en el cual viajaban don Pablo Acha, su esposa y cinco hijos, residentes en Bilbao.

A consecuencia del choque, que fué en extremo violento, resultaron heridos de gravedad todos los ocupantes del carruaje.

Han sido trasladados a una clínica para su curación.

Venta de una flota

Riga.—Se conocen los siguientes detalles sobre la venta de la flota del Báltico por los soviets a Alemania:

Esta venta comprende los materiales de desguace de algunos acorazados del tipo «Bonadino», de 32.000 toneladas; tres cruceros, el «Andrei Pierzovani», el «Pavel Pie-

vin y el «Zarvitz», y cuatro cruceros, el «Baysun», «Almirante Makrova», «Rusina» y «Gecorob».

La flota soviética del Báltico está compuesta actualmente de diez u ocho unidades.

De treinta submarinos solamente son utilizables ocho.

La flota roja se halla falta de buques experimentados.

El total de las tripulaciones eleva a 45.000 hombres.

La organización comunista en Italia

Roma.—El diario «Il Lavoro», órgano del partido fascista en el extranjero, publica una serie de noticias acerca de la organización comunista en Italia, que dice tiene su centro en la embajada soviética en Roma.

Publica también el mismo periódico las instrucciones que se dan individualmente a cada uno de los comunistas, a los cuales se les enseña sobre todo que se ocupen de la propaganda en el ejército y la marina.

Trotsky, desde Spa, dedica especial atención al comunismo italiano. Estuvo ya en Italia, de itinerario, y se prepara a penetrar en vez dentro de poco.

Mr. Briand en Ginebra

Ginebra.—Esta tarde, a las cinco, ha llegado a Ginebra el ministro de Negocios franceses, señor Briand.

También han llegado por la noche Vandervelde e Himans.

Esta mañana no se celebró ninguna entrevista entre los ministros que se encontraban ya en Ginebra.

Continúa la huelga

París.—En la reunión que celebraron hoy los empleados de Banca se produjo una votación, cuyo escrutinio dió el resultado siguiente: en pro de la continuación de la huelga votaron 4.571, y en contra, 1.296.

La Sociedad de las Naciones y la radiodifusión

Londres.—A partir de las sesiones de otoño se va a emplear la radiodifusión para transmitir los actos más solemnes de la Sociedad de las Naciones, en Ginebra.

Es muy probable que puedan darse, pues, los discursos más notables.

La industria lanera en Francia

Londres.—Dice el «Daily Telegraph» que la nación europea, donde parece hallarse en mejor situación la industria lanera, en Francia. La baja del franco, el menor número de horas de trabajo, los jornales más reducidos, van moviendo la prosperidad, que es grande comparada con el estado de la industria en Inglaterra y en Alemania. Añade: «No cabe duda que la vida es más barata en el Norte de Francia que en Inglaterra».

Es imposible que nuestros lanares y telares trabajen toda la semana, cuando las importaciones de tejidos van continuamente en aumento.

El comercio anglosoviético

Londres.—Una delegación de cuatro diputados laboristas, presididos por Walkread, partirá para Moscú el próximo jueves, para estudiar las posibilidades de comercio anglosoviético.

Un explorador mata cinco leones

El Cabo.—Un agricultor boer, el señor Van der Merwe, que efectúa una exploración en los bosques sud africanos y realiza su viaje en un vehículo arrastrado por seis asnos, instaló cerca del río a una distancia de una jornada de Johannesburgo.

Al amanecer, un ruido extraño despertó al explorador y pudo comprobar que un león de grandes proporciones había muerto a uno de sus asnos, y que después de arrastrarlo a 20 metros del campo, estaba devorando. Un tiro fué suficiente para matar a la fiere. Poco después llegó una leona que fué también muerta a una distancia de diez metros.

El explorador trató después de recuperar sus cinco asnos que habían escapado. Después de media hora de marcha encontró tres leones devorando uno de sus asnos.

El explorador consiguió matar dos leones y herir a otro, tan gravemente, que al día siguiente fué encontrado muerto en aquellos alrededores.

La noticia de esta hazaña ha causado gran sensación en Johannesburgo, por haber tenido lugar esta cacería a tan poca distancia de la capital. Los diarios dicen que sería conveniente dar una batalla en la comarca de Johannesburgo.

VICENTE BENLLOCH

Fábrica y exposición: C/Real de Madrid, 15

Alicante: Frente a teatro Rusali

Muebles